



Amanecer

Año II Núm. 59
Puente Genil 6 de Diciembre de 1937

PRECIO DE SUSCRIPCION:

Órgano de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. En Puente Genil: 0'75 ptas. al mes

Juventud, divino tesoro

CARTA RECIBIDA

para tí, juventud, artífice y es-
 tancia de la nueva Patria. A tí te
 el alto honor de ser el cimiento
 el que se levantará el nuevo
 do español. España resurgirá
 diente gracias a la nueva savia
 u le estás infiltrando en sus ve-
 las con el ofrecimiento generoso de
 preciosa sangre.

abandanan los libros. Duermen
 terramienras de trabajo. Todos
 ran la hora gloriosa del triunfo
 oponerse en actividad con nue-
 ilusiones, con nuevos rumbos
 regeneración social y patriótica.

entre tanto, las manos juguetonas
 llangueras que los movían, en
 to de canciones de ilusión, ma-
 con ardor el fusil defendien-
 la Madre común contra el fe-
 enemigo marxista.

ventana está triste. El pollo
 e daba alegría, con palabras de
 ones y esperanzas, marchó a la
 voluntario a ganar España
 veía prisionera de las garras
 njeras. Y la nena guapa, que
 ba al par que su amor, abando-
 reja y quitó de ella las flores
 la adornaban, en espera del día
 ndo en que vuelva su mozo más
 ante, más alegre aún por traer
 sus manos los laureles de la vic-
 y con ellos la salvación de la
 a. Entonces se abrirá nueva-
 la ventana y brillarán más que
 los ojos preñados de ilusio-
 las flores darán mejores per-
 porque entonces habrá paz y
 dad en España.

Juventud, divino tesoro, con tu va-
 con tu generosidad sin límites

eres fermento de la España grande
 e imperial que tanto soñó nuestro
 glorioso Ausente. Con además de
 sumiso respeto y admiración y bra-
 zo en alto, yo te saludo.

Con desprendimiento sin igual has
 abandonado comodidades y deleites
 por servir a España, que te necesi-
 taba porque nadie sino tú podía
 ofrecerle un valor tan arriesgado y
 eficaz, ya que encierras en tu cora-
 zón la mayor suma de valores, necesi-
 sarios para una empresa tan subli-
 me como ésta en que está empeña-
 da la Patria.

Eres, con tu heroísmo abnegado,
 el valladar infranqueable que se
 opone al bárbaro marxismo. Eres,
 con tu vitalidad, semilla fecunda pa-
 ra un porvenir glorioso de la Patria.
 Eres, con tus años de ilusión, ma-
 nantial de optimismo que hace so-
 ñar a todos días de venturas para
 España. Lo eres todo, gloriosa ju-
 ventud. Ante tu valor, ante tu ale-
 gría, ante tu fuerza arrolladora, no
 hay quien resista; todos se rinden.

Eres España misma que se despe-
 reza de un letargo suicida y vuelve
 a la vida gracias a tí, que eres la
 misma vida, con energías actuales
 y con ilusiones para el mañana.

Salvas a España a fuerza de valor
 y con el tesoro sin par de tu san-
 gre. Y yo digo, en alta voz: puesto
 que salvas a España hoy, la España
 nueva, la que tú estás elaborando,
 te pertenece por entero: tuya es.

Desde el frente de Granada nos llega la carta que a continuación transcribimos:

Sr. Director de «Amanecer»
Puente Genil

Muy señor nuestro: Deseábamos insertar en el periódico que tan dignamente dirige los renglones que a continuación escribimos.

Nos dirigimos a los buenos patriotas de Puente Genil unos cuantos artilleros del frente de Granada que soportan el mal tiempo de nieves y heladas; para poder combatirlos, esperamos de los pontanenses nos envíen cuatro cazadoras, unas cajas de dulce de membrillo y unas botellas de vino; exigimos marca «las 43», pero cualquiera es buena; y a las chicas patriotas del citado pueblo les pedimos varias fotografías del Patrón y Patrona del mismo.

Quedando muy agradecidos estos artilleros de la 3.ª Batería del 4.º ligero de los buenos patriotas que no los envíen y anticipando mil gracias se despiden José Aguilar Benjumea, Antonio Mira Serrano, Manuel Márquez Jiménez y Manuel Pérez Barrios.

Ni que decir tiene que hacemos nuestro el ruego de estos bravos artilleros y que esperamos de nuestros paisanos les envíen lo que piden, pues mucho más se merecen los que luchan y mueren por el honor de España. Deber de todos es que nada les falte en ese duro laborar por la Patria, mucho más para los que en la retaguardia tienen todas las comodidades y no carecen ni de lo superfluo.

¡ARRIBA ESPAÑA!

JOSE FERNANDEZ CABRERA

Ayuntamiento de Madrid

DE MI ROMANCERO

Un lucero que se enciende,
Una vida que se apaga...

Expira la tarde queda.
Y un centinela de España
Firme en su puesto vigila
En la trinchera avanzada.
Un sonreír indeciso
Le retoza por la cara..

¿Qué recuerdos le acarician?
¿Qué pensamientos le halagan?
¿Presiente la paz que llega?
¿Siente, tal vez, la nostalgia
Del plácido hogar caliente
Manso nidal de su infancia...?
¿Es que recuerda a su madre,
La dulce ancianita blanca
Que sueña a todas las horas

En banderas desplegadas,
En júbilo de clarines
Y en repicar de campanas
Porque vuelven los Cruzados
De la novena Cruzada.
¿Sueña, medita, recuerda?
¿Presentimiento? ¿añoranza?

El soldadito está firme...
Llega un trozo de metralla.
Rompe su frente serena
Los pensamientos le mata...
Y cae sobre la sangre
Que de la herida se escapa.
Un compañero ha podido

Recoger unas palabras
De los labios temblorosos
De aquel mártir de la Patria...

*Al que por mi te pregunte
Dile: Murió por España
Con un rezo a flor de labios
Y con júbilo en el alma.*

...Y se calló. Con la tarde
El soldadito expiraba.

Un lucero que se enciende...
Una vida que se apaga...

VICENTE RECIO
FRANCISCANO

La Hermandad de la Ciudad y el Campo

¡Ya están de vuelta las camaradas que han hecho la vendimia!

Las muchachas de la Sección Femenina de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., salieron para los campos de España, para ayudar a las campesinas pobres, en la recolección de la vendimia. Muchas de estas camaradas sabían ya del sabor de la tierra, pues estuvieron conviviendo con los campesinos este verano, mientras les ayudaban en las faenas de la siega. Y sus manos señoritas sabían de trabajos rudos, y sus corazones de mujeres nacionalsindicalistas sabían también del dolor que actualmente hay en los campos.

Por eso al recibir la orden de salir para hacer la vendimia, cerca de dos mil camaradas acudieron presurosas a nuestro llamamiento, mujeres de la ciudad que no han vacilado un momento en dejar sus comodidades, para cumplir con el deber que el nuevo servicio de la Hermandad de la Ciudad y el Campo les impone.

Y llenas de sana alegría y de optimismo, como se cumplen siempre los actos de servicio dentro de nuestra FALANGE, salieron para los distintos lugares que se les designó.

Las de la provincia de Zamora, recogieron en un sólo día quince mil kilos de uva. Las de Segovia recorrieron toda la provincia entre el entusiasmo y agradecimiento de los campesinos. A las de Salamanca también las vimos entre las viñas. Las camaradas de San Sebastián y las de la FALANGE de Madrid, junto con las afiliadas de Logroño, prestaron gran ayuda en la vendimia de la Rioja. Y desde la dulce Galicia, bajaron camaradas hasta nuestra Castilla, fuerte, hosca, pero siempre hospitalaria, para hacer la recolección en Cebrosos junto con la de Avila.

¡Qué bien habéis cumplido todas la ruda tarea que la FALANGE os encomendó. Sin duda pensábais al hacerlo que es mucho más dura la labor de nuestros camaradas en el frente. Y por ellos, por sus mujeres y sus hijos, todo es poco cuanto hagamos nosotras!

¡Los campos de España son ya anulos! En la vanguardia la camisa azul sobre el pecho varonil reconquistando nuestra tierra; en la retaguardia los delantares azules sobre los cuerpos femeninos, cultivando esta bendita tierra que ellos nos han dado.

Y cuando bebáis el vino de la recolección de la Hermandad de la Ciudad y el campo, os sabrá mejor que el de otros años, por que las mujeres de la ciudad, no solamente pusimos nuestro esfuerzo físico al recojerlo sino algo que vale mucho más: toda nuestra alma de mujeres nacionalsindicalistas.

¡ARRIBA EL CAMPO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

La Delegada Nacional de la Hermandad de la ciudad y el campo.
ANGELITA PLA.

Ayuntamiento de Madrid

YA tiene Puente-Genil lo que cesitaba. Se acabaron los viajes a Córdoba de las señoritas a ondularse.

FELISA

Peluquera diplomada en el extranjero, ha instalado un magnífico

Salón de Peluquería

con los aparatos más modernos en la calle Cánovas del Castillo.

Precios increíbles por lo reducidos.
¡SEÑORAS! — — ¡SEÑORES!
Visitenla y convézanse.

Piensa que no te has hecho falangista para medrar, sino para servir; no para mandar, sino para obedecer; para ser bandera, sino para ser soldado.

PLACAS METALICAS DEL SAGRADO CORAZON DE JESU

NO DEBE FALTAR

EN LA CASA DE TODO BUEN

CRISTIANO

De venta en la Imprenta

INCERIDAD

Difícil parecía ser en España la capacidad adquisitiva del cumplimiento de uno de los deberes más sagrados del hombre: el de humanidad. Pero por otra parte el concepto letra muerta de los mandamientos programáticos está en completa decadencia. Sabido es que el artículo no necesita acudir a su popularidad por medio de la propaganda, pero no menos conocido es el hecho de que su bondad corre de boca en boca.

El Ayuntamiento de Puente Genil venido demostrando con numerosas una fiel y perfecta administración económica; su labor en este sentido no ha podido ser menos que apreciada por el Delegado de Hacienda, en términos de todos conocidos. Pero a la honradez administrativa había añadirse ese sentimiento humanitario, que si bien se expresa en multitud de formas sociales, debía traducirse en un caso concreto. La muerte de un ciudadano español que abandonó su hogar y su tierra, para ser participe en el convite del festín rojo, viniendo a la España Nacional, fué tenida en cuenta. La criminalidad marxista había hecho de un anciano español un errante que al misero judío no hallará paz ni refugio. Pero el Ayuntamiento de Puente Genil le ofreció esa paz para su espíritu y le dió su techo: el errante halló una nueva tierra que era suya, por ser de España. Esa fué la obra del Ayuntamiento en vida, en muerte, hízole de amigo y representado en una persona acompañó comotal a su último refugio.

A los consejos han de proceder por ejemplos. Estos ya los ha dado los continúa dando el Ayuntamiento de Puente Genil; aquéllos los damos a las demás Corporaciones Municipales de la España de Franco. Consciente de sus actos y con el celo de su misión, el Ayuntamiento de Puente Genil ha cumplido un deber de humanidad; sépase, pues, que recíprocamente hay unos intereses que con esa misma conciencia se mismo celo cumplirá otro deber: el del agradecimiento.

EL REFUGIADO.

Mi amigo: ¿No se ha enterado que en la calle de Aguilar (que hoy se llama José Antonio) hay hace tiempo instalado un magnífico gran Bar de buen gusto testimonio, y que está al frente de él el mismo Mateo Medina, (que es decir canela fina en simpatía y en *aquel*?

¡Qué vinos... vaya materia..! Desde el clásico solera, que es cosa bastante seria y al alcance de cualquiera, hasta el famoso «Jandilla».

De cuanto vino descuella, sea de Jerez o Montilla, no falta allí una botella.

También de Puente-Genil, lo mejor que se ha probado de vinos en marcas mil se encuentra allí embotellado.

Allí el exquisito «FLORES» que embriaga con la fragancia de sus mágicos vapores.

Allí la solera rancia del 860 que el solo olor alimenta.

Y allí el «JUDEA» delicioso, vino viejo y jactancioso porque es de mucha importancia.

Pero entre tanta botella, sólo hay una que descuella por su gusto y su elegancia.

Una jaca, una pirueta que arranca la diestra mano del caballero serrano; una espléndida silueta de conjunto soberano, que con arte y gallardía el caballista torero, parece que desafía con su jaca al toro fiero.

De ANTONIO REINA es el vino del jinete pinturero, que por mandato divino se llama: «FINO CAÑERO».

“EL GENIL”

Fabrica de Jabones puros de aceite DE OLIVA Y ORUJO

Bernardino Solano Pérez

QUEIPO DE LLANO, 7

PUENTE-GENIL (Córdoba)

SUSCRIPCIONES

Pro - Ambulancia

La abierta en este Cuartel de Falange

	Pesetas
Suma anterior	9.356'35
Gabriel Estrada Molina	1'50
José María Ramírez García	1'—
Dolores Estrada Haro	5'—
Mercedes García Estrada	5'—
Rosario Estrada Vilches	5'—
Vda. de Rafael Rivas Arcos	5'—
Baldomero Cáceres Peña	10'—
Felipe Merino Cejas	10'—
Francisco Varo Ariza	100'—
Francisco Varo Campos	25'—
Juan Jiménez Velasco	50'—
José Morales Carvajal	10'—
Eléctrica del Carmen	50'—
Manuel Aranda Arroyo	5'—
Angustias Aranda Cosano	5'—
Antonio Merino Gallardo	10'—
Rafael Fernández Morales	25'—
José Rey López	25'—
Luis Aguilar y familia	10'—
Alfonso Pérez Ruiz	10'—
José Velasco Baena	25'—
Manuel Aranda Cosano	5'—
Concepción Salas Vda. de Ariza	200'—
Manuel Carmona Labrador	50'—
José Delgado Madrigal	25'00
Modesto Delgado Madrigal	10'—
Dolores Bailón Almada	5'—
José Pérez Cejas	1'—
Fulgencio Jiménez R. Matas	5'—
Santos Ruiz García	2'—
Manuel Ruiz García	2'—
José Fernández Morales	50'—
Manuel Morillo Fernández	10'—
Felipe López Rivas	25'—
Manuel Márquez Cosano	5'—
Viuda e Hijos de A. Delgado Gálvez	500'—
Manuel Arroyo Delgado	25'—
Juan Antonio Domínguez	10'—
Herederos de Eligio Gómez	100'—
Joaquín Chacón Crespo	5'—
José Romero Gutiérrez	10'—
José Leiva Becerra	10'—
Emilia Reina, Vda. de Reina	150'—
Concepción Reina, Vda. de Yerón	50'—
Dolores Luque, Vda. de Jover	2'—
Julia Luque	0'50—
Miguel Rivas Romero	5'—
Juan A. Egea Torres	10'—
Luis Tafur Funes	15'—
Concepción Carvajal Ortega	2'—
Angel Carmona	5'—
Ascensión Delgado Parejo	25'—
Dolores Carvajal	5'—
Antonia Galán Vda. de Chacón	50'—
Suma y sigue	11.163'35

Suscríbase a Amanecer

Vinos sanos los de las Bodegas DELGADO

Debemos hacer la propaganda con la ejemplaridad de nuestra conducta.

JOSE ANTONIO (Dirctor de Pamplona).

CONCEPTOS

Si la palabra democracia tiene algún significado, no es precisamente aquél que hacen suyo algunos Países que se llaman a si mismo demócratas o quieren aparecer como cuna de la democracia, tal es el ejemplo de Francia, que remonta el origen de sus libertades demócratas a su revolución de 1789. En otra ocasión quedó señalado el hecho de haberse declarado en esa fecha los derechos del hombre, pero omitiendo absolutamente la expresión de los deberes del individuo. Imperfección está muy notable, pero lo triste del caso es que la democracia en su origen no hizo más que vestirse con los despojos abandonados por la corrompida aristocracia vencida. La significación etimológica de la palabra democracia nos dá dos conceptos que unidos constituyen «gobierno del pueblo». Los movimientos nacionales contemporáneos (llámense fascistas) no persiguen, por tanto, ni destruyen la democracia; al contrario, la afirman. Y la afirman porque los regímenes fascistas constituyen el verdadero gobierno del pueblo para el pueblo, pero entiéndase que es del pueblo y no del populacho, como así lo comprenden o quieren comprenderlo ciertos pseudo-demócratas. La democracia con gobierno del populacho y no del pueblo es la mejor más fácil y más moderna incubadora de comunismo. Pero la democracia con gobierno del pueblo y no del populacho se manifiesta hoy en las llamadas por Benito Mussolini «democracias organizadas», cuales son los Estados Totalitarios llamados Fascistas, Nacionalsocialistas, Integralistas y Nacionalsindicalistas. En nuestro movimiento, nacional y sindicalista, el pueblo es el protagonista del drama de la guerra, es el pueblo que vence la guerra y es el pueblo quien legis-

la, firmando sus Decretos Legales con el puño del insigne Franco. Sus normas programáticas son para el pueblo, porque los 26 puntos que las inspiran fueron dictados por un hombre que sentía ese pueblo, porque al sentirlo sabía que sentía la más íntima esencia de España. Entendámonos, pues, la democracia no está en crisis como gobierno del pueblo por el pueblo es ese pueblo que integra la democracia quien está en crisis por la quimera vana de unos soñadores de la poesía que destruye, porque tratan bien de dividirlo en clases económicas, favoreciendo su lucha, o bien hacer que desaparezca de nuestro ser incluso la familia, haciendo ya de la colectividad el becerro de oro que algunos idolatras adoran, o para llegar a ese dios-Estado socialista o comunista. ¿Qué praradoja, pues, es esa en virtud de la cual los rojos marxistas lanzan sus gritos de democracia, cuando somos nosotros quienes la salvamos y la protegemos porque protegemos y salvamos al pueblo español? En la España de Franco hay un gobierno del pueblo para el pueblo, porque en estos momentos la más genuina representación popular de España es la figura del Caudillo. El gobierno del pueblo, pues, no es necesario que se manifieste por el sistema electivo en urnas, cuya misión más noble—palabras de José Antonio—es la de ser rotas, porque introducir en ellas papeletas de tal o cual candidatura no exige ni representa el más mínimo esfuerzo. Pero tener el beneplácito del pueblo en una revolución o en una guerra, ¡AH!, esa es la verdadera democracia, la causa racional del pueblo, pero con orden y disciplina, con deberes y derechos, con amor y sacrificio, con justicia. Por eso los movimientos nacionales lla-

mados genéricamente «fascistas» basan únicamente en una revolución (así también lo expresan nuestros puntos 26 y 27). Cesen, pues, los ojos marxistas de insultar a la democracia y llámense rusos, mexicanos o del «front papulaire». Nosotros por nuestra parte, llamémonos nacionalsindicalista, españoles y defensores de la «democracia organizada» española, siguiendo las palabras del amigo y camarada de España: Benito Mussolini.

J. FORNS-SAMSO FUST

La Falange exige la unidad del hombre. Quien vista camisa azul y sea un inmoral o un ambicioso, o un céptico, no puede ser buen falangista.

Madrina de Guerra

De nuestras bellas paisanas que solicitan nuestros también paisanos valientes soldaditos, Manuel Teófilo Domínguez, Sargento del Grupo de Pedicionario de Artillería, 14 Batallón en Alcolea del Pinar (Guadajara); José Franco Borrego del 1.º Batallón Bandera de Córdoba; Compañía Ametralladoras, Fregata Villaharta (Córdoba) y Antonio Romero López, Sargento de Infantería Pavia 7, 7.º Batallón Ametralladoras, 2.ª Compañía, Almería (Córdoba).

No creemos tener que apelar al patriotismo de nuestras simpáticas paisanas, tantas veces puesto a prueba, para que consuelen las heridas duras de nuestros bravos paisanos accediendo a sus peticiones.

La satisfacción mayor que recibirá un soldado español en las Pascuas, es si le toca como aguinaldo una botella de «CANTO NERO».

**no Chusma
alangistas**

EL VINO DE LOS



Pedid vino ANTOÑICO

Ayuntamiento de Madrid



Vinos Finos
DE LAS
BODEGAS
HIJOS
DE
Enrique Reina
Cosechero Exportador
Puente-Genil



Fino chusma
Falangistas

EL VINO DE LOS

Establecimiento de Tejidos, Confecciones
y Paquetería

ANTONIO RIVAS ROMERO

Susana Benítez, 5 - PUENTE-GENIL

Extenso surtido en trajes de niños

“La Elegancia”

Almacén de Calzado

BANCO CENTRAL

ALCALA, 51 (Esquina a Barquillo) MADRID.-Edificio de su propiedad

Capital autorizado . . . 200.000.000 de pesetas

Capital desembolsado . . . 60.000.000 de pesetas

Capital de reserva. . . . 23.107.144 pesetas

131 Sucursales en España

Realiza todas las operaciones bancarias propias de los Establecimientos de primer orden.

de ahorros.—Huchas para el ahorro a domicilio

que se enriquece con lo **AHORRA**
que gana, sino con lo que

Corresponsal exclusivo en España del

Banco Español del Rio de la Plata

Antonio Alcaide Baena

Radio-Técnico Constructor

Arreglo con prontitud y economía toda clase de averías en Receptores de Radio, garantizando mi trabajo.

También se arreglan Máquinas de Coser y de Escribir.

Instalaciones de Antenas Antiparasitarias

ESPIRITU-SANTO, 16

LA RAMBLA (Córdoba)

EL BARATO

M. Berral y Berral

PUENTE-GENIL

Extenso surtido en Pañería y Pellizas

para seguros de Incendios y Accidentes C. I. A.

Comercio — Industria — Agricultura

Mutualidad Sevillana de Seguros

Consulten al Delegado local Don Enrique Morales Porras

Don Gonzalo, 38

Teléfono 73

Platería y Relojería F. del Val

Medallas religiosas de Nuestro Padre Jesús Nazareno

Patrón de Puente-Genil

Ópticas gafas sol con cristales finos.

67, PRIMO DE RIVERA, 67.

Puente-Genil

José Estrada Santos

Fábrica de Caramelos y Bombones

Teléfono 199

Norma de "Arriba" y "Solidaridad Nacional" para nuestro periodismo

El último periódico de la Falange, antes del 18 de Julio: fué—además de «No Importa», boletín de los días de persecución,—«Solidaridad Nacional» de Barcelona. Después del 16 de Febrero, los sindicalistas de la C. N. T. se separaban, a veces violentamente de los políticos marxistas, separatistas y republicanos, que les habían hecho votar arguyendo con los presos y detenidos políticos de 1934.

El sindicalismo, se disponía a actuar contra el Estado. La F. A. I. que controlaba a la C. N. T. iba a desviar, hacia la absurda revolución pro-comunismo libertario, las corrientes de descontento de los sindicalistas, y su rebeldía contra los tiranos del Frente Popular.

JOSE ANTONIO advirtió, genialmente, la posibilidad de disciplinar a los sindicalistas, al servicio de la Patria, el Pan y la Justicia. La situación de España, sólo se podía resolver violentamente. Era inútil—y constituía, en realidad, un delito de lesa Patria—aguardar una evolución, un cambio de política que salvara a España. Mientras los burgueses suspiraban por un Gobierno Prieto, la Patria se nos iba. El Comintern preparaba la revolución comunista. Los agitadores soviéticos, fijaban su atención en la C. N. T. Querían volverla a tener, dócil, como el 16 de Febrero.

La Falange y su Jefe estaban dispuestos a impedirlo. Había que ir a Barcelona, y auscultar la disposición de los sindicalistas. El encargado de esta misión, fué Manuel Mateo.

Al regresar, informó al Jefe. Los sindicalistas expresaban una terminante decepción ante el Frente Popular. Podía hacerse una labor revolucionaria nacionalsindicalista entre ellos.

—Hay que hacer en Barcelona, un periódico para los trabajadores—nos dijo el Jefe. Un periódico que no sea

demagógico. Un periódico que propague, exclusivamente, nuestra Doctrina. Tienes que hacerles ver, a los sindicalistas de la C. N. T., que nosotros, los sindicalistas nacionales, perseguidos brutalmente, como ellos mismos, daremos a España el Pan y la Justicia.

El título de nuestro periódico—añadió—será este: «SOLIDARIDAD NACIONAL».

El primer periódico nacionalsindicalista, dedicado exclusivamente a los trabajadores, apareció, modestamente, pero con un formato de gran diario, en una imprenta alquilada de Barcelona. Lo preparamos en cuatro días. El tiempo era precioso. Nos faltaba la tutela directa de JOSE ANTONIO. Teníamos que ponderar, con extrema delicadeza, la exposición doctrinal y las columnas de ataque. La censura de la Generalidad era severísima. (Por cierto, que un día tachó un ensayo de Baltasar Gracian sobre la «hazañería»).

Pero «SOLIDARIDAD NACIONAL» apareció, se vendió en las Ramblas, en toda Cataluña y en el resto de España, con este subtítulo: «Por una Nación libre, grande y fuerte». El «camouflage» de nuestra consigna máxima, era inocente. Pero sirvió.

No hicimos ninguna concesión demagógica a los lectores. Publicamos y comentamos nuestra Doctrina, y esto bastó para que los trabajadores compraran el periódico. Y para que les interesara. Frente a «Solidaridad Obrera», decaída, delicada—¡ho, combinaciones de los anarquistas a sueldo de la Generalidad!—, a publicar artículos y glosas de Sebastián Faure y de Bakounine, y secciones de consejos naturistas, nosotros íbamos diciéndole la verdad al obrero. Si hubiéramos hecho demagogia, no nos habrían escuchado.

El Nacionalsindicalismo prendía entre los sindicalistas de la C. N. T. por obra del periódico. «Estat Cala-

lá»,—Semanao de los separados que había acaudillado Miguel Migué—, poco antes del 19 de Julio publicó un editorial afirmando que la F. A. I. estaba en relaciones cordiales con el Frente Popular. No era verdad. Lo que era cierto, fué la emigración de las ciencias hacia el sindicalismo nacional. Emigración, que se sentía por ejemplo, en el hecho de que el ex-director de «Solidaridad Obrera» viniera, con sus artículos, y otros.

Íbamos comunicándole los datos del periódico al Frente Popular. Desde la prisión, JOSE ANTONIO nos escribió: «Me ha complacido el periódico, y me maravilla que tan escaso tiempo y con tan pocos medios, hayas podido hacerlo».

Por la gestión periodística, creándose grupos de oposición, y pirados por nosotros, dentro de la C. N. T. Nada hay más difícil que hipotecar el porvenir. Pero uno de los fines de aquella propaganda periodística, nos hubiera permitido publicar con mayor volumen «Solidaridad Nacional», y fomentar, con más abundancia, la escisión que se venía ya en la C. N. T.

El 18 de Julio de 1936: a las 12 de la noche, comenzaba la guerra en el resto de la Nación, apareció el último número de «SOLIDARIDAD NACIONAL» que fué vendido en las Ramblas, y en los kioscos. Los pasajeros salieron, normalmente, en los trenes. Diez y siete horas después comenzó la guerra en Barcelona. El editorial de aquel número se titulaba: «FE DE ESPAÑA».

TRESGALLO DE S...
Colaborador Nac...

Las Pascuas, el combate
con un trago de "CAÑERO"
las pasará alegremente

LOS CAMINOS

Tejidos Nacionales y Extranjeros - Gabanes - Pellizas - Impermeables - Camisería
Artículos de Punto - Paquetaría - Peletería - Confecciones

MUÑOZ, S. A.

Novidades en artículos de Señora - Especialidad en géneros para Caballero
Ventas al contado — Precio fijo

☉
Teléfono. 81

A. BAENA, NUM. 30

☉
Teléfono, 205

☉
Teléfono, 14

OSUNA | Puente-Genil | ANTEQUERA

I. Domingo Pérez

Taller de Carpintería con
mecánica

TALLER DE HERRERÍA

Depósito de Oxígeno y Acetileno
Oxihídrica Malagueña.

Cosano, 9 Teléfono

Suscríbese a Amanecer

Banco Español de Crédito

Sucursal social: Alcalá, 14 | Sucursal de Puente Genil
MADRID | Don Gonzalo, 32 - Teléfono, 22

Capital autorizado 100.000.000 de Pesetas

Abolsado 51.355.500 = Reservas 70.592.954'34

Caja de Ahorro abonando el interés máximo que autoriza el C. S. B. para toda la Banca operante en España

Comodidad y rapidez en todas las operaciones, tanto para España como para el Extranjero, contando para ello con más de

Sucursales y Corresponsales en las principales ciudades del mundo
Ejecución de toda clase de operaciones de Banca y Bolsa

Ministerio Jurídico del Nuevo Estado

Colocación obrera - Paro forzoso

El Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado, de 14 de febrero último, se crea el servicio de reincorporación al trabajo que ejercer una función de tutela y protección respecto los ciudadanos españoles que hoy forman en la línea de combate, para la consecución de su vuelta a las ocupaciones habituales en las que transcurrió su vida anterior a la guerra. Al propio tiempo cumple otra misión paralela a la anterior cuyo fin es el de dar una rápida y concluyente solución al problema del obrero.

En la intervención estatal se obliga a la inscripción forzosa de los obreros en las Oficinas y Registros competentes y a que la conciliación de los mismos se efectúe también mediante organismos del Estado creados exclusivamente a tal fin. El efectuar los contratos de trabajo mediante la intervención de organismos oficiales tiene un carácter obligatorio a consecuencia de lo ordenado que vamos comentando. Este orden de referencia ha superado el precepto aplicable a la materia de los contratos de trabajo contenido en el artículo 13 de la ley de colocación obrera de 27 de Noviembre de 1931 que «autorizaba» solamente a los obreros y patronos a recurrir a las Oficinas de Colocación existentes en materia con-

tractual, pero no obligaba al exclusivo empleo de las mismas.

Acoplado en el archivo pertinente las declaraciones juradas, a que hace referencia el artículo 1.º de la Orden que nos ocupa, y que los patronos habrán presentado en los respectivos Ayuntamientos, donde operan sus actividades, y que estas Corporaciones locales remiten a los Delegados de Trabajo Provinciales, para su envío a la Comisión de Trabajo de la Junta Técnica del Estado, con las declaraciones que los Generales Jefes de Cuerpos de Ejércitos habrán interesado a todas las autoridades subordinadas del personal civil movilizado o militarizado, se conseguirá una estadística de colocación y paro que ha de permitir conocer las necesidades de cada industria y localidad, cubrir las vacantes que existan en las diferentes ramas de la producción, así como poder nivelar el exceso de personal vacante de una industria con la falta del mismo en otras. Se obtendrá un discernimiento de la capacidad individual que permitirá proveer los cargos vacantes con arreglo a clasificaciones adecuadas al caso concreto y efectuadas por la Oficina de Colocación Obrera inherente a la Comisión del Trabajo de la Junta General del Estado.

El profundo espíritu de Justicia Social de esta disposición legal, dá

a la misma una importancia extraordinaria. Al feliz desarrollo de la labor social que realiza estamos obligados a cooperar. Las autoridades y Corporaciones que tienen a su cargo el cumplimiento de los diferentes artículos de este precepto legislativo, deben velar por las consecuencias que de él se derivan obligando a ello a los negligentes y reacios. Sólo de ésta única manera podrá lograrse una fiel y completa estadística, base indispensable para la obtención del fin que el legislador se ha propuesto. Las personas directamente interesadas, patronos y obreros tienen el deber de facilitar escrupulosamente los datos que por la autoridad se les demande, con lo cual no solamente contribuyen al desenvolvimiento de los organismos estatales de contratación, sino también con ello eluden la responsabilidad que de una falsa declaración puede sobrevenirles y sabido es como el Nuevo Estado Nacional sindicalista castiga a quienes pretenden eximirse del cumplimiento de sus disposiciones legales.

RIERA

Antonio Reina
del Pino



Vinos
de calidad

Suscríbese a
AMANECEER

Ida Moriles LA CADENA

Ayuntamiento de Madrid

La camisa azul es un hábito, no un disfraz

QUISICOSAS

Muchos, que ahora son nuestros enemigos, tienen la mente extraviada por falsas doctrinas y el corazón emponzoñado por el veneno del odio. Demos algo de luz a sus inteligencias y brindemos amor cristiano a sus corazones y veremos abrirse sus mentes a la verdad y sus pechos al bien.

Hagamos un detenido examen de los aciagos tiempos porque atraviesa la Patria e indaguemos sus causas, y nosotros mismos nos haremos reos de tanto mal. ¿En mucho? ¿En poco? No paremos mientes en la cantidad; solo sí pensemos en que nadie puede tirar la piedra en justificación de la no participación de las desgracias nacionales. Todos hemos sido culpables. La sutileza en el descubrimiento nos delatará enseguida.

Es de imperiosa necesidad la rectificación total del modo de ser de ciertas gentes que, con su proceder, parece que viven en otro planeta, cuando tan insensibles se muestran a los dolores patrios. Siguen exactamente igual que en los tiempos de Mari-castaña, llamando así, a los recientemente pasados. Continúan con la misma tara de pillerías y granujadas a costa del prójimo y solo en beneficio propio, ¿Estarán reclamando la vuelta de los rojos? PA MI QUE SI.

La sangre de la flor de España brindada con ejemplar generosidad, reclama a voces hermandad y convivencia entre las diversas clases sociales. Que no haya abusos por parte de una o de otra. Que la caridad cristiana reine en el suelo español. Que todos vivamos de nuestro trabajo con dignidad y sin humillación. La causa primordial de la guerra actual no es otra que el odio de clases.

Haciendo bien por un niño desvalido conquistarás el corazón de sus

padres. Piensa en esto cuando a tu lado pasan estos infelices inocentes y verás cómo vibra tu corazón. Y si aún permanece insensible, vete a la selva a convivir con las fieras, pues eres una de tantas.

K. D. T.

No pensar más, que vais a regalar como aginaldo al Combatiente.

Lo más indicado es una botella de "CAÑERO".

Interesante Conferencia

El pasado día 4, dió una conferencia a los soldados del 229 Batallón del Regimiento Oviedo número 8, de descanso en ésta, el culto oficial del mismo, Don José Peralta Ruiz (licenciado en filosofía y letras).

El conferenciante, que versó sobre «Civilización a través de los tiempos y la Historia», desarrolló el tema con fácil palabra y gran competencia y conocimiento, siendo muy aplaudido y felicitado por sus jefes y compañeros.

PERDIDAS

Se ruega a la persona que se haya encontrado una sortija negra con fotografía la entregue en el Cuartel de Falange o en la Imprenta La «Ideal».

En el trayecto de la calle Cánovas del Castillo al Mercantil, ha sido extraviada una cadena con medalla de oro. Por lo que se ruega a la persona que la haya encontrado, la entregue en la Imprenta de este periódico y se le gratificará.

Se ha extraviado un billete de 50 pesetas en el trayecto de la calle Manuel Melgar a Susana Benitez.

Se ruega a la persona que lo haya encontrado, lo entregue en el

Cuartel de Falange o en la Imprenta de este periódico y será gratificada.

MORILES
Café
O

Calle Queipo de

Antonio Leiva Benito
Mecánico especializado
EN MAQUINAS DE ESCRIBIR Y

Conciertos especiales
Bancos, Ayuntamientos
Casas de Comercio.
JOAQUIN COSTA
PUENTE-GENA

HALLAZGOS

Se encuentra depositado en el Cuartel de Falange o en la Imprenta La «Ideal» un rosario rosa encontrado por la niña Mercedes Merino Jiménez en calle de Falange.

Puede pasarse por dicha Imprenta la persona que acredite ser su dueña, donde se le entregará.

AMPLIACIONES

de la Purísima Concepción
escapularios, crucifijos, estatuillas
de santos y otros objetos religiosos,
encontrará a la venta en la
Imprenta LA IDEAL

Suscríbese a Amanecer

1mo. «LA IDEAL» Puente de

Beban siempre Moriles F. E. C.

Ayuntamiento de Madrid